



SOBRE LA MARCHA

SIN VERGÜENZA
Y CON MIEDO

POR CARLOS URDIALES*

La machaca no se cocinó. La fallida candidatura "fosfo fosfo" subraya la vocación de MC; servirse de la política. Disputar el voto opositor a Morena el próximo año era un suculento proyecto semestral.

Un "voy, compito, pierdo y me regreso", sí, pero luego de placearme con cargo al erario, subir de división, arrastrar triunfos en municipios y Congreso, convertido en factor de poder desde las benditas redes sociales.

Y como las campañas son como la obra pública, que al final algo siempre sobra... pues asesores, publicistas, enlaces con distintos actores y sectores habrían hecho su agosto antes de junio de 2024.

Pero no. El desaseo jurídico en Nuevo León y su tensión política, hicieron recular a *Samuelón*. Exhibieron cómo en su camino al poder, sembró minas y ahora lo reventaron.

Quedó al descubierto que algo provocaron las presuntas investigaciones, paradójicamente desde la misma 4T que quería verlo en la boleta, que la ambición por competir con convicción de ser algo más que una comparsa anti-oposición.

Lo suyo fue un lance prometedor, avivó a jóvenes que vieron en la hiperdigital pareja una bocanada de aire fresco, una forma de hacer atractiva la política aburrida de Claudia y Xóchitl. Lo que pensaron que era diferente, terminó siendo lo mismo, mañoso y sospechoso.

La tenebra sobre un pacto de fondo entre Dante Delgado y la 4T, vuelve por sus fueros. MC volverá a anunciar candidato presidencial. Saldrá de entre su pastor y quienes se presten al numerito. Lo hará el 20 de enero.

Nueva ventana de tiempo para vender su vigor democrático. Nada, lo que anuncie importará; será remedo, segunda parte, *spin off* de Samuel y Mariana a la conquista de millones de *like* "fosfo fosfo".

Si como tantos especulan, la jugada naranja era ayudar a Claudia Sheinbaum para no caer en la próxima elección, primero habría que creer que la candidatura de Xóchitl Gálvez camina.

Las encuestas de ayer y hoy demuestran que con Samuel García MC pintaba con 12 puntos de preferencia electoral, pero la candidata patrocinada por PAN, PRI y PRD se mantenía en 16 por ciento, igual que las mediciones de hace un mes.

En la narrativa de quienes sin mucho afán empujan a Xóchitl, la caída del gobernador de Nuevo León la festejan como *kriptonita* para la abanderada de Morena. ¿En qué métrica ven a la opositora creciendo de tal manera que urgía un esquirolo para fragmentar su marea? Política-ficción.

Para poner fin a un nuevo y descolorido lance político-electoral regio, hay que destacar el papel del Tribunal Electoral Federal a la hora de dar certeza con celeridad al enredo entre Ejecutivo y Legislativo en Monterrey. Y la división del colegiado; lo más destacado del informe del magistrado presidente, Reyes Mondragón.

* Periodista, director de Emisoras Habladas en Radiópolis. Acá, todo es personal.

urdiales@prodigy.net.mx

Twitter: @CarlosUrdiales